

Temps du Carême - 2e Dimanche (B)

Texte de l'Évangile (Mc 9,2-10): Jésus prend avec lui Pierre, Jacques et Jean, et les emmène, eux seuls, à l'écart sur une haute montagne. Et il fut transfiguré devant eux (...). Élie leur apparut avec Moïse, et ils s'entretenaient avec Jésus (...). En descendant de la montagne, Jésus leur défendit de raconter à personne ce qu'ils avaient vu, avant que le Fils de l'homme soit ressuscité d'entre les morts. Et ils restèrent fermement attachés à cette consigne, tout en se demandant entre eux ce que voulait dire: «ressusciter d'entre les morts».

La transfiguration et le mystère de la Croix

REDACTION evangeli.net (réalisé à partir de textes de Benoît XVI)

(Città del Vaticano, Saint-Sige)

Aujourd'hui nous contemplons le mystère de la Transfiguration et son lien direct avec la Croix. Dans la scène il y a Moïse et Elie —la Loi et les Prophètes— en train de parler avec Jésus et à son sujet. Seul Luc nous raconte le sujet de cette conversation: la Croix, comme exode de Jésus, qui devait s'accomplir à Jérusalem.

La Croix de Jésus est une sortie de la vie, comme une traversée de la "mer Rouge" de la passion et une arrivée dans la gloire, dans laquelle, néanmoins, les stigmates de la passion restent toujours gravés. Par conséquent il est clair que le point fondamental de la Loi et des prophètes est "l'espérance d'Israël", l'exode qui l'affranchira définitivement.

—Moïse et Elie deviennent eux-mêmes des personnages et des témoins de la passion. Avec le Transfiguré ils parlent de ce qu'ils ont annoncé sur terre au sujet de la passion de Jésus. Mais tandis qu'ils parlent de cela avec Lui il devient évident que cette passion est imprégnée de la gloire de Dieu et qu'elle se transforme en lumière, liberté et joie.